



## FRENTE POLÍTICOS

**1. Diplomacia económica.** El secretario de Hacienda, **Rogelio Ramírez de la O**, se lanza a conquistar Washington con una agenda que busca posicionar la economía mexicana. Bajo los reflectores de la reunión de primavera del Banco Mundial y el Fondo Monetario Internacional, y con su participación hoy en la Cámara de Comercio ante el empresariado estadounidense, **Ramírez de la O** se dispone a presentar un país de altas perspectivas económicas para relajar la tensión preelectoral. El perfecto escenario para asegurar que México sigue siendo uno de los mejores destinos para la inversión. Certidumbre y confianza que cruzan fronteras.

**2. Fondo de dudas.** **Ignacio Mier**, coordinador de los diputados de Morena, intenta disipar la incertidumbre sobre la gestión de recursos inactivos proponiendo un fondo solidario para los trabajadores post-1997, administrado por el Banxico y Hacienda, propuesta de **Andrés Manuel López Obrador**. Según él, no se tocarán las afores, sólo se usará un capital semilla de 68 mil millones de pesos para apoyar a los trabajadores de menores ingresos al jubilarse. ¿Calma los temores sobre la seguridad de los fondos de retiro? Promete protección, pero la pregunta persiste: ¿pueden los trabajadores confiar en que sus afores no serán manipuladas? Digan la verdad.

**3. Censura institucional.** El Instituto Electoral de Guanajuato quiere ser el nuevo censor de la democracia mexicana. Obligar a medios a eliminar contenidos sobre disputas políticas huele a tácticas de control mediático propias de regímenes autoritarios, no de un estado que se precie de democrático. **Brenda Canchola**, líder del IEEG, parece decidida a erradicar cualquier rastro de la agresión denunciada por **Alejandra Gutiérrez** (PAN) contra **Gerardo Fernández González** (Verde), justo cuando aspiran a la alcaldía de León. ¿Qué tan peligrosa puede ser una noticia para justificar la censura? Cuidado. Eso se llama manosear la libertad de expresión.

**4. Guerra interna.** Hay molestia en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y en el Poder Judicial por el uso electoral de la institución por parte de la ministra **Norma Piña**. Su alianza con la oposición y la persecución política en contra de **Arturo Zaldívar** deja al Poder Judicial en una posición muy vulnerable frente al inminente triunfo de la candidata de la 4T, **Claudia Sheinbaum**. El proceder de **Piña** fortalece la idea de que la reforma judicial es necesaria e inevitable. Transparencia e independencia es lo que urge al interior de ese poder fundamental para el país.

**5. Educación hídrica.** La frase “con el agua hasta el cuello” podría desaparecer del glosario en un futuro próximo. **Jesús Sesma**, del Partido Verde Ecologista, enfatizó la urgencia de inculcar la educación sobre el cuidado del agua en el sistema educativo básico de México. A raíz de una preocupación global por el uso sostenible de recursos, propone un cambio radical en la percepción y manejo del agua. Citando ejemplos internacionales como el programa Water Use It Wisely, de Estados Unidos, **Sesma** argumenta que inculcar el tema puede hacer una diferencia notable. Su partido no se durmió y ya lanzó una iniciativa. Los otros, sirvan de algo.